



**VAL-DE-MARNE
EN COMMUN
PCF ET CITOYEN-NES**

**Lettre d'information
Janvier 2024**

EN 2024, AVEC VOUS EN VAL-DE-MARNE

Madame, Monsieur,

Au nom de l'ensemble des élu-es du groupe Val-de-Marne en commun, 1^{ère} force d'opposition au Département, je vous souhaite le meilleur pour cette nouvelle année 2024.

Ces vœux de bonheur sont nécessaires, tant **les motifs d'inquiétude ont été nombreux en 2023. Guerres, crise climatique, inflation...** Face à ces dangers, nous formons le vœu que 2024 puisse être **l'année de belles victoires pour la solidarité, l'écologie et la paix.**

C'est le sens de notre engagement au Conseil départemental, que nous vous partageons dans cette lettre. À partir de son contenu, n'hésitez pas à nous interpeller, à nous proposer de relayer vos préoccupations et vos luttes en Val-de-Marne.

Bonne lecture !



**FATIHA
AGGOUNE**

*Présidente
de groupe*

fatiha.aggoune@valdemarne.fr

  [@fatihaaggoune](https://www.instagram.com/fatihaaggoune)



Précarité alimentaire : le Département peut faire plus !



LES CHIFFRES ↓

+21% sur les prix de
l'alimentation en deux ans

7 millions
de personnes à l'aide
alimentaire

Les familles du Val-de-Marne n'arrivent plus à garder la tête hors de l'eau ! Au plan national, il est urgent d'augmenter les salaires, de bloquer les prix et d'encadrer strictement les marges abusives de la grande distribution.

Au Département, nous nous battons pour :

- ◆ Une aide départementale supplémentaire pour les associations caritatives ;
- ◆ Le retour de la **Fête des Solidarités** (600 associations privées de l'événement) et du **Chèque Solidarité** (70 000 Val-de-marnais-es pénalisés-es), supprimés par la droite en 2022.



Un chèque « Val-de-Marne Alimentation » en 2024 ?

Nous proposons aussi une mesure nouvelle pour endiguer la précarité alimentaire : un Chèque Alimentation, cofinancé par l'État et le Département, en partenariat avec la Chambre de commerce du 94. Nous pourrions faire d'une pierre deux coups : permettre aux familles populaires de s'alimenter correctement, tout en soutenant les commerçant-es du Val-de-Marne ! Proposée par Fatiha Aggoune lors du Conseil départemental du 11 décembre, cette idée a été reprise par l'exécutif départemental qui a accepté de la mettre à l'étude. Affaire à suivre...



Plan vélo départemental

Avec la crise sanitaire en 2020, le Val-de-Marne a connu une augmentation de 80% du nombre de cyclistes quotidiens ! C'est une bonne nouvelle pour la planète, à encourager notamment par le développement de nouveaux itinéraires cyclables dans le département. C'est ce que prévoit le Plan Vélo que nous avons voté récemment. Mais nous appelons la majorité départementale à aller plus loin, en prenant en compte les freins financiers à la pratique du vélo.

LA PROPOSITION →

100€ 

pour l'achat d'un vélo mécanique pour les jeunes du Val-de-Marne !

Grâce aux majorités de gauche précédentes avec Christian Favier, la carte Imagine'R est remboursée à 50% pour tous les jeunes collégiens, lycéens et étudiants. Étendons ce principe avec la création d'une nouvelle aide à l'acquisition d'un vélo !



SDRIF-E : Péresse à la traîne

Le « SDRIF-E » : derrière cet acronyme barbare, se cache un document lourd de conséquences pour les Val-de-Marnais-es et tous les Franciliens. Le Schéma Directeur de la Région Île-de-France – Environnemental cadre le développement urbain d'ici à 2040. **Or ce document manque cruellement d'ambition :**

- ❗ **Pour le logement :** alors que la barre des 100 000 demandeurs de logement social est franchie en Val-de-Marne, la droite à la Région et au Département coupe tout financement pour les villes ayant plus de 30% de logement sociaux et volontaires pour en construire.
- ❗ **Pour les transports :** alors que la situation est très tendue dans les transports franciliens, de nombreux projets d'infrastructures de transport utiles manquent à l'appel dans ce document.

Tandis que la droite départementale a validé le SDRIF-E de Mme Péresse, pour notre part nous y avons donné un avis défavorable, dans l'intérêt des Val-de-Marnais-es.

Cessez-le-feu à Gaza !

Depuis les atrocités commises par le Hamas le 7 octobre 2023, c'est un déluge de feu qui s'abat sur la bande de Gaza. L'armée israélienne s'en prend indistinctement à des milliers de civils innocents. Des voix s'élèvent pour dénoncer ce carnage, du Pape François au secrétaire général de l'ONU ; les peuples se lèvent partout dans le monde pour appeler à la paix.

Le 11 décembre, nous avons présenté un vœu pour que le Département du Val-de-Marne appelle au cessez-le-feu à Gaza, à la paix et au respect du droit international en Palestine. Ce vœu a été rejeté par la droite départementale... Une position en complet décalage avec l'attachement historique du Val-de-Marne aux valeurs de paix !

Refusons la loi de la honte

Le 19 décembre 2023 au Sénat puis à l'Assemblée nationale, après des tractations à huis clos, le Gouvernement a fait adopter une loi « Immigration » reprenant nombre de mesures prônées par l'extrême-droite.

Préférence nationale pour les allocations familiales, attaque contre le droit du sol, déchéance de nationalité... Nombre de mesures seraient contraires à la Constitution.

Cette loi va faire progresser la pauvreté en Val-de-Marne et compliquer la mise en oeuvre des politiques sociales du Département. Nous appelons le Département à ne pas appliquer la préférence nationale !

IPNS – ne pas jeter sur la voie publique

L'actualité du Conseil départemental du Val-de-Marne et de notre groupe, nos publications et interventions dans l'hémicycle, sont à retrouver sur notre site Internet.



GROUPEPCF-CITOYENS94.COM

 vdmencommun@valdemarne.fr

 01 43 99 70 56